



# 50 Jahre SSV

1963 - 2013

## Auenstein e.V.

### 50 Jahre SSV Auenstein

#### Chronik der Turnabteilung von 1978 bis 2013

##### Teil 4 1997-2003

**1997:** die Tanzmäuse erhielten ihre 2. Tanzstunde. Tina Schwarz durften wir als neue Übungsleiterin begrüßen. Bei der STB Kader-Überprüfung konnten sich Kevin Stümpfl Jg. 88 und Peter Payer Jg. 89 erneut für den Kader D2 und D1 qualifizieren. Die KTV Hohenlohe/SV NSU sind in die 2. Bundesliga aufgestiegen. H.J. Brunke und T. Deiß trugen mit ihren Leistungen maßgeblich dazu bei. Zum 1. Mal wurde in der Gesamtgemeinde Ilsefeld eine Sportler-Wahl durchgeführt. T. Deiß holte sich die Trophäe als 1. Sportler des Jahres. Von A. Schwarz mussten wir uns leider nach 15-jähriger und I. Rode nach 5-jähriger Tätigkeit als Übungsleiter verabschieden. Nachfolger wurden Erika Matkovic und Claudia Schneider. Beim Gauturnfest in Schwaigern hatten wir mit Ch. Brunke, K. und S. Payer gleich 3 Turnfest-sieger zu verzeichnen.



v. l. Christine Brunke, Katrin Payer und Stefan Payer

**1998:** Nach 20 Jahren stellte sich die Turnabteilung erneut vor. Rund 180 aktive Kinder und Jugendliche nahmen an den angebotenen Übungsstunden teil. Dank elf Übungsleitern und einem Trainer hatten wir optimale Voraussetzungen für alle Gruppen. Die Ziele im Breitensport wurden so ausgelegt, dass die Kinder in kleinen Gruppen mit turnerischen Aktivitäten beschäftigt werden. Im männlichen Fördergruppenbereich arbeiteten wir weiterhin mit dem Leistungszentrum HN zusammen. Die Turnerinnen wurden weiterhin von eigenen Trainern gefördert. Stolz konnten wir auf unzählige Meistertitel auf Gau-, Land-, Bundesebene zurückblicken.

P. Payer und K. Stümpfl verteidigten erneut ihren Kaderplatz. Großes Highlight war das 8-tägige Turnfest in München. Erfolgreichstes Mitbringsel war Turnfestsieger S. Payer. Bei den Mehrkämpfen im Gau- oder Landes-Ebene ließ K. Stümpfl keinen an sich ran. Kevin stand jedes Mal auf dem Treppchen ganz oben. Zusätzlich schaffte er den Sprung in die Schwaben-Riege und turnte beim Schüler Vergleichskampf gegen Berlin und Baden mit.



Trainerteam 1998

v. l. oben: U. Funk, Ch. Payer, D. Wenzel, G. Adeling, T. Schwarz, A. Göpfert, M. Deiß, W. Deiß, Ch. Meszner, G. Reuter, E. Matkovic, C. Schneider

**1999:** nach 20-jähriger Tätigkeit legte W. Deiß ihr Amt als Abteilungsleiterin nieder. Als Nachfolgerin wurde Ch. Meszner bestätigt. Das Amt des Kassierers übernahm Ingrid Hehl. Als Übungsleiterin stellte sich W. Deiß weiterhin zur Verfügung. Bei der 2. Sportler-Wahl wurde T. Deiß erneut Sportler des Jahres. H.J. Brunke und S. Payer kamen als Landes-Turnfest-Sieger von Aalen zurück. Im Mai folgte eine neue Bereicherung. Die TGW Tanzgruppe wurde ein neuer Bestandteil vom SSV. Die Gruppe mit Leiterin Yvonne Ising (geb. Hetzel) ist bis dato nicht mehr weg zu denken. Sie wurden mit einer der größten Aushängeschilder unserer Abteilung. Beim Landeskinderturnfest in Friedrichshafen konnten wir bei der Abschluss-Veranstaltung mit unserer Vorführung „Puppenfee“ das Publikum begeistern. K. Stümpfl durften wir noch in seiner Altersklasse zum Landeskinderturnfest Sieger gratulieren. Durch einen neuen Trainer, Klaus Götz, Dipl.-Sportlehrer, bekamen wir Verstärkung in der Fördergruppe. Beim Sommer-Abschlussfest durften wir ca. 100 Kinder das Spiel- und Turnabzeichen überreichen.

**Im Jahr 2000** wurde zum 3. mal die Sportler-Wahl in der Gemeinde Ilsefeld durchgeführt. Unsere D-Mannschaft mit Jasmin Fabricius, Lisa Fink, Isabell Henninger, Corinna Pfahl und Miriam Stümpfl wurde zur Mannschaft des Jahres gewählt. T. Deiß belegte bei den Herren und G. Broselge bei den Damen den 2. Platz. Das Eltern/Kind-Turnen bekam einen solchen enormen Zulauf, dass Übungsleiterin A. Göpfert eine 2. Übungsstunde anbieten musste. Anita führte damals die Mini-Gruppe von 1 bis 2 Jahre ein. Sie besteht bis heute. Der SSV ist der einzige Verein in der Umgebung, der diese Altersgruppe anbietet. Karin Chacón wurde als Trainerin in der TGW-Tanzgruppe tätig.



TGW Tanzgruppe

E. Matkovic erhielt für die Vorschulgruppe von Sportpädagogin Anette Brenzinger, die Fördergruppe von Sportlehrerin Gertrud Bodlien, optimale Verstärkung. Das Landesturnfest in Konstanz war für die Jugend und Aktiven eine willkommene Abwechslung. S. Payer wurde zum wiederholten male Landesturnfest-Sieger.

**Im Jahr 2002** Unsere aktive Turnerin Ch. Brunke erhielt ihre Übungsleiter-Lizenz im Gerätturnen. Silke Düfert, eine ehemalige Turnerin, die in Waldenburg Sport studierte, stellte sich als Übungsleiterin zur Verfügung. Bei den Landes-Meisterschaften in Ludwigsburg holte sich Ch. Brunke den Meistertitel, Vizemeister wurde U. Bornaack. Beim Pokalwettkampf reichte es S. Payer zum Vizemeister. Mit 20 Übungsleitern, davon 13 mit Lizenz bewältigten wir unsere Alterspalette von 1-38 mit Bravour. Von Montag-Freitag wurde die Halle von 14 Gruppen mehrere Stunden in Beschlag genommen.

**Das Jahr 2003** wurde wieder zum Jubiläumsjahr. Der SSV feierte seinen 40. Geburtstag, die Turnabteilung ihr 25-jähriges Bestehen. Höhepunkt war das Jubiläumswochenende. Geehrt wurden vom Turngau HN, W. Deiß für 35-jährige, Ch. Meszner für 25-jährige Übungsleiter-Tätigkeit. Der Verein setzte noch eins drauf. Reiner Vogel verlieh den Beiden die Ehren-Mitgliedschaft. Am Festsonntag wurden Vereins-Meisterschaften ausgetragen. Eberhard Glenger landete per Fallschirm mit Bürgermeister T. Knödler perfekt mitten auf dem Sportplatz. Bei unserer Sieger-Ehrung durften unsere Sportler ihre Medaillen von E. Glenger entgegennehmen. (Eberhard Glenger wird uns am 21.9.2013 an unserem Jubiläumsabend in der Tiefenbachhalle wieder besuchen.) Beim Landes-Turnfest in Villingen-Schwenningen erzielte die TGW-Gruppe den 3. Platz. Beim Landeskinderturnfest in Kirchheim/Teck wurde Matthias Köhler Landesturnfest-Sieger, Tamy Hübsch holte sich die Bronze-Medaille. Nach 25 Jahren Übungsleiter- und 5 Jahre Abteilungsleiter-Tätigkeit stellte Ch. Meszner ihre Ämter zum Jahresende zur Verfügung. Silke Düfert übernahm das Amt des Übungsleiters und Bernd Rode wurde als neuer Abteilungsleiter gewählt. Nach 5-jähriger Tätigkeit gab Ingrid Hehl ihr Amt als Kassierer an Yvonne Ising weiter.



Gesamte Turnabteilung 2003

Bericht 5 folgt: 2004 bis 2010 WD